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Научный форум

От технологий –  к наноматериалам

3–4 июня на базе Волгоградского государственного технического университета

проходила VII международная российско-японско-казахстанская научная

конференция «Перспективные технологии, оборудование и аналитические системы

для материаловедения и наноматериалов». На форум съехались известные ученые

ведущих вузов России, их коллеги из Казахстана, Японии.

Свободных мест в конференц-зале техуниверситета, где проходила конференция, уже не

было, а желающих послушать выступления именитых ученых на столь актуальную тему все

прибавлялось. В основном это были молодые исследователи, студенты, аспиранты,

расположившиеся стоя на балконе.

Открыл конференцию председатель оргкомитета академик РАН В.М. Новоторцев (ИОНХ им.

Н.С. Курнакова РАН). В своем вступительном слове он подчеркнул важную роль поддержки

молодых кадров на местах, «что мы и видим в волгоградском регионе».

Председатель также поблагодарил принимающую сторону – волгоградский техуниверситет

за радушный прием и пожелал участникам конференции успешной работы.

С приветствием к участникам обратился председатель Волгоградской областной Думы В.А.

Кабанов. Он отметил очень представительный состав конференции, поблагодарил

участников, которые не в первый раз приезжают в Волгоград на подобные форумы,

рассказал о состоянии предприятий металлургической промышленности в области.

С «ответным» словом выступил ректор ВолгГТУ, чл.-корр. РАН И.А. Новаков. Председатель

совета ректоров вузов Волгоградской области проинформировал участников о положении дел

в образовательной сфере региона и на примере ВолгГТУ рассказал о развитии

«металлургического» направления в вузе, отметив, в частности, активное участие студентов

в исследовательской работе.

Речь другого зам. председателя оргкомитета, заместителя председателя комитета

Государственной Думы, д.т.н., профессора Ю.С. Карабасова (президент Московского

института стали и сплавов) была адресована в основном студентам и несколько выделялась

своей эмоциональностью.

Ректор ВолГУ д.э.н., проф. О.В. Иншаков подошел к проблемам, поднятым на конференции, с

точки зрения экономиста. Первый научный доклад сделал д.т.н., проф. Ю.П. Трыков

(ВолгГТУ).

В четверг конференция продолжила работу. Ученые заслушали выступления коллег (к

конференции было подготовлено более тридцати устных докладов), а также изучили и

обсудили стендовые доклады. После подведения итогов гости совершили экскурсию по
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городу.

Говорят участники конференции

Владимир Михайлович Новоторцев, директор ИОНХ им. Н.С. Курнакова РАН,

академик Российской академии наук: 

– На этой конференции возможно заключение контрактов на поставку оборудования, к чему

наши коллеги и будут стремиться. И есть надежда, что часть людей, которые приехали,

ближе познакомятся и смогут подписать договоры на поставку какого-то оборудования или

найдут другие формы сотрудничества.

Владимир Александрович Кабанов, председатель Волгоградской областной Думы:

– Я очень рад, что наши ведущие кафедры и в это сложное время не только дают

возможность своим работникам и аспирантам продолжать заниматься научными

исследованиями, но и дают нам надежду, что этот год в научном плане для Волгограда

сложится благоприятно. Меры поддержки науки мы сохраним и в этом и в следующем году.

Главное сегодня – это связь производства и науки, что особенно просматривается на таких

конференциях, в которых участвуют не только наши российские коллеги, но и зарубежные.

Иван Александрович Новаков, ректор ВолгГТУ,  чл.-корр. РАН:

– Нам, волгоградским вузам, очень приятно принимать столь представительную

конференцию. В Волгоградской области работают 12 государственных высших учебных

заведений, 17 филиалов госвузов, 27 негосударственных вузов, либо их филиалов,

представительства. Отличием техуниверситета является то, что в его структуре есть НИИ с

опытным заводом. Опытный завод в месяц выпускает эластомерных изделий в объеме

примерно 15 млн. рублей. Мы имеем возможность апробации наших исследований,

серийного выпуска, а также проведения там исследований и практик. В нашем университете

проводятся системные исследования по ряду направлений, среди которых материаловедение

– как металлическое, так и полимерное – является одним из динамично развивающихся.

Олег Васильевич Иншаков, ректор ВолГУ:

– Это очень важное событие в жизни города и области. Сам международный характер

конференции показывает, что Россия, наконец, вошла в общее русло развития

нанотехнологий и активно сотрудничает в этом как в постсоветском пространстве, так и с

передовыми странами. Хотел бы обратить внимание, что проблемы действительно очень

серьезные, и мне кажется, очень многими не осознанные. Первые шаги в нанотехнологии

были сделаны в конце прошлого века. Все передовые страны начали формировать

госполитику в этом направлении.  Хотелось бы, чтобы современные проекты в области

нанотехнологий у нас доводились до соответствующего уровня, который позволял бы

государству и компаниям финансировать эти проекты.

Юрий Сергеевич Карабасов, президент Московского института стали и сплавов,

зам. председателя комитета Госдумы:

– Я низко кланяюсь всей собравшейся аудитории в удивительном и дорогом для меня и

наших коллег университете. И рад, что в этом зале собралось больше молодых, к которым

прежде всего и обращаюсь. Сегодня очень важно умение работать с нематериальными

активами. Но практики работы с интеллектуальной собственностью в России нет. Поэтому на

рынке высоких технологий США занимают более 30%, а Россия – всего лишь 0,3%. Вторая

кричащая проблема – мы стареем. Острейшая задача сейчас – забота о
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научно-педагогических школах. Нужны многие годы и среда, чтобы вырастить ученых. У нас

с вами времени нет и среду за последние 15-20 лет развалили. Мы отстали на 20 лет от

нормального образовательного процесса в Европе. Выход – только в новых технологиях. Надо

создавать корпоративные образовательные системы. Необходимо создать современные по

направлениям базы знаний.
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Событие

Гордость политеха. XXI век

Так рождаются традиции

28 мая в рамках праздничного торжества, посвященного Году молодежи и 79-летию

Волгоградского государственного технического университета, проходило

необычное мероприятие – «Гордость политеха. XXI век». Уникальность его в том,

что впервые состоялось чествование сразу всех победителей в различных

конкурсах, олимпиадах, смотрах, соревнованиях и, конечно же, достигших больших

успехов в учебе. 

Словом, чествовали самых лучших студентов политеха, которые своим трудом приумножают

славу родного университета.

А начался праздник с видеосюжета «Мечтой окрыленный», рассказывающего о нашем вузе,

его традициях, научном потенциале в разные годы.

Затем на сцену вышли ведущие и продолжили рассказ о политехе в стихах, плавно переходя

к главным героям этого праздника – студентам, чьими достижениями гордится наш вуз. И

вот называются имена в пяти номинациях, которые и объединили студенческую элиту

политеха.

Это номинация «Ученье – свет» – в ней отмечаются студенты, ставшие в этом году

стипендиатами президента и правительства Российской Федерации, администрации

Волгоградской области, города-героя Волгограда и Ученого совета университета; в

номинации «Науки юношей питают» – победители смотров-конкурсов, участники научных

конференций, активные изобретатели; в номинации «Социально-значимая деятельность» –

активные участники студенческого самоуправления, волонтеры, молодые люди, которые

стремятся сделать студенческую жизнь полнокровной и интересной; в номинации

«Культура» – победители творческих конкурсов и смотров, лауреаты фестивалей и т.д.; в

номинации «Спорт» – призеры соревнований различного уровня, чей девиз: «Быстрее, выше,

сильнее!»

«Лучших у нас много, но среди них – 57 самых лучших», – подчеркнул ректор университета,

чл.-корр. РАН И.А. Новаков, приветствуя участников праздничного торжества.

Наступает самый торжественный момент – награждение номинантов. Каждому ректор лично

вручает «Благодарственное письмо», в котором ректорат ВолгГТУ благодарит их за усердие и

упорный труд, а также выражает уверенность в том, что их «талант, знания,

целеустремленность, энергия и воля принесут славу Отечеству, городу-герою Волгограду,

родному университету» и лично им. Несомненно, за ними – будущее. Их умом и талантом

будет определяться будущее нашей науки, промышленности, культуры в XXI веке!

Номинанты также награждаются премией в размере 1,5 базовой стипендии, путевками на

Черноморское побережье и летней «экипировкой» с политеховской символикой. После

церемонии награждения обращаясь к ним, Иван Александрович сказал: «Я думаю, что
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испытываю такое же чувство, как и вы – чувство гордости за наш родной политех!»

Пока виновники торжества рассаживались по своим местам, сцену уже заняли артисты. Наш

прославленный ансамбль «Вечерок» задорно исполнял «Политехнические припевки». Вслед

за ним команда по фитнес-аэробике «Автограф» показала свой замечательный почерк. А как

великолепна была танцевальная пара, исполнявшая вальс (студент автотракторного

факультета Андрей Гнедаш и студентка факультета автомобильного транспорта Тамила

Сиволобова)! Неподражаемыми были выступления и других артистов! Кстати, в большинстве

своем талантами одаривали именно номинанты «Гордости политеха. XXI век»! Как всегда

своим искусством порадовали наши юные гости – артисты детского театра «Капитошка»

(школа №61).

И еще об одной изюминке этого необыкновенного представления хотелось бы сказать – в

программе праздника звучало много песен и стихов, даже номинации были представлены в

стихотворной форме, что придало всему сценическому действу свой неповторимый колорит.

Наверное, не откроем большого секрета, если назовем авторов стихов – это наши уважаемые

профессора и известные поэты-песенники Вячеслав Евгеньевич Дербишер (текст ведущих) и

Александр Леонтьевич Плотников (текст за кадром и политехнические частушки), а также

Валентин Вениаминович Майзель (детские стихи). Нельзя не сказать и о замечательном

оформлении в исполнении автора Б.А. Полоутенкова, а также активного внештатного

сотрудника пресс-центра (по-старому) кинооператора Евгения Бенцеля (кстати, тоже

номинанта). Всем им большое спасибо! И, конечно же, особой благодарности заслуживает

режиссерско-постановочная работа заслуженного деятеля культуры РФ Бориса Павловича

Естрина.

Однако все мы понимаем, что ничего этого не было бы без поддержки ректората и лично

ректора Ивана Александровича Новакова и проректора – главного организатора

мероприятия – Раисы Маратовны Петруневой. И это прежде всего их заслуга в том, что

положено начинание еще одной доброй традиции политеха.

Выступая с ответным словом, стипендиат города-героя Волгограда, студент автотракторного

факультета Александр Леонард от имени всех номинантов поблагодарил руководство вуза,

весь профессорско-преподавательский состав за прекрасное начинание, а своим товарищам

пожелал и впредь приумножать славу политеха.

Светлана Васильева.
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Заметки с заседания

Учиться, творить, созидать

Очередное заседание Ученого совета было приурочено к 79-летию университета. С

поздравления присутствующих, а в их лице всех политехников, и начал заседание

ректор ВолгГТУ, чл.-корр. РАН И.А. Новаков и приступил к вручению наград. 

Знаком «За вклад в развитие  ВолгГТУ» награждены первый проректор-проректор по НИР,

д.т.н., проф. В.И. Лысак, проректор, д.т.н., проф. А.М. Дворянкин, заведующий кафедрой

«Теоретическая механика», д.ф.-м. н., проф. Е.С. Брискин. Диплом кандидата технических

наук получила Ю.А. Посламовская.

Главным в повестке дня был вопрос о дальнейшем развитии информатизации ВолгГТУ и

филиалов. С докладом выступил проректор А.М.Дворянкин. Он привел данные о состоянии

корпоративной сети, количестве компьютеров, исходящем и входящем трафике, а также

остановился подробно на повышении информационной грамотности и умении студентов и

преподавателей пользоваться информресурсами. Так, всего в ВолгГТУ вместе с филиалами

работает 2988 компьютеров, количество компьютерных классов – 76. Увеличилось

количество компьютеров в вузе на одного студента, хотя этот показатель сегодня уже не

столь важен, так как, по статисследованиям, примерно 86 процентов студентов имеют

домашние ПК или ноутбуки.

Для повышения квалификации в области информтехнологий в ВолгГТУ работают

коммерческие курсы, курсы для магистрантов, аспирантов и сотрудников, а также

аттестационные курсы на знание основ информтехнологий. Спросом пользуются семинары

ведущих компьютерных фирм, регулярно проводимые для студентов и всех интересующихся

преподавателей и сотрудников.

Только в этом учебном году провели занятия представители Microsoft, Opera Software, Intel и

других фирм, была организована полезная встреча с Е.В. Касперским.

Конкретно о возможностях вычислительной техники и информационных технологий в

организации учебного процесса рассказал проректор И.Л. Гоник. Речь в его выступлении

шла о мультимедийных аудиториях, использовании их преподавателями для проведения

лекций, элементах образовательной среды в ВолгГТУ. Докладчик отметил, что в этом

учебном году возможности мультимедийных аудиторий используются больше, чем в

прошлом учебном году, но еще надо продолжать работу в данном направлении. Применение

новых информтехнологий, несомненно, делает занятия наглядными, информативными. Что

касается образовательной электронной среды, то в нашем вузе уже используются следующие

ее элементы: электронные учебно-методические комплексы по специальностям,

дисциплинам, компьютерное тестирование, образовательные Интернет-ресурсы.

Наполняется файловое хранилище. В этой работе лидирует ХТФ, за ним идут ФТПП, ФТКМ. К

1 сентября планируется полностью заполнить хранилище.

 6 / 15



5 июня 2009 г. — № 1236(20)

http://gazeta.vstu.ru

Продолжил тему начальник управления науки и инноваций Н.А. Кидалов. Он

проанализировал использование электронных ресурсов, доступ к которым предоставляет

НТБ вуза, а также привел цифры, показывающие количество выступлений наших ученых в

российских и зарубежных журналах и обратил внимание на импакт-фактор научных

периодических изданий.

Подводя итог рассмотрения вопросов, ректор И.А. Новаков отметил: будем продолжать

дальнейшее развитие информатизации во благо созидания и творчества.

Елена Гринева.
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Знай наших!

Наш политех – в пятерке лучших!

Команда университета заняла второе место   в  конкурсе программных проектов

В мае компания Softline при поддержке ИТ Альянса и компаний Microsoft и

Embarcadero Technologies провела конкурс программных проектов Softline Dev

Generation 2009, направленный на выявление наиболее перспективных

программных проектов российских студентов и аспирантов с целью их дальнейшего

развития и продвижения. Всего на конкурс было подано около 550 заявок из

разных вузов России. 

По итогам конкурса призовое 2-ое место заняла команда ВолгГТУ в составе В.В. Гетманского

(САПР 6.2), А.В. Катаева (асп. каф. САПР и ПК), Д.С. Осинцева (САПР 6.1), В.А. Яровенко

(САПР 6.1), руководитель – ст. преп. Д.И. Крыжановский.

Кроме того, специальными грамотами жюри конкурса отметило пятерку наиболее активных

вузов, учащиеся которых прислали больше всего самых перспективных проектов. В пятерку

лучших вошли МГТУ им. Н.Э.Баумана, Санкт-Петербургский государственный университет

информационных технологий, механики и оптики (ИТМО), Санкт-Петербургский

государственный университет, Таганрогский технологический институт Южного

Федерального университета (ранее Таганрогский радиотехнический университет) и

Волгоградский государственный технический университет.
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В поисках ответа 

Олимпийское движение

На одном из недавних заседаний комиссии по гуманитарному образованию и

воспитательной работе была поднята тема организации так называемой СРС

(самостоятельной работы студентов) по дисциплинам гуманитарного блока. При

обсуждении возник вопрос, надо ли в техническом вузе так скрупулезно (акцент

был сделан на этом) подходить к изучению этих дисциплин? Завязалась даже

некоторая дискуссия. 

Действительно, привычно, когда в техническом вузе студенческие олимпиады

проходят с техническим уклоном. А между тем, в нашем политехе вот уже 12 лет

проводятся олимпиады по гуманитарным наукам, таким, как философия,

политология, правоведение. Чем это вызвано? В поиск за ответом отправился наш

внештатный автор Александр Коваль. 

Все начиналось в 1997 году, когда была проведена первая олимпиада по философии. И с

каждым годом популярность этого мероприятия неизменно росла. В 2003 году уже кафедра

«Политология» подхватила этот почин и теперь ежегодно проводит олимпиады по

правоведению и политологии. Причем в 2007 году олимпиада по политологии и вовсе стала

общегородской, и не случайно победу в ней одержали именно наши студенты.

Оказывается, повышенный интерес к подобным мероприятиям в техническом вузе

объясняется, прежде всего, тем, что студенты сами не хотят замыкаться только в

узкоспециальных технических или экономических областях знаний и стараются стать

по-настоящему образованными и культурными людьми. А этого, согласитесь, нельзя достичь

без основных познаний в области культуры, философии, права и истории. Так, ни один из 30

опрошенных автором студентов нашего университета не усомнился в роли гуманитарной

составляющей высшего профессионального образования, как неотъемлемой составляющей,

которая необходима для гармонично развитой личности.

Конечно, наиболее ярко видна значимость таких «прикладных» дисциплин, как

правоведение, психология, профессиональная этика. Знать законы – обязанность любого

гражданина, а уметь общаться, руководить – это именно те навыки, которые необходимы для

любого инженера или экономиста. Не менее важна и история, ведь преподавание этой науки

в вузе позволяет рассмотреть ее комплексно, переосмыслить многие исторические события,

чтобы прошлое превратилось из набора фактов в единую историческую материю.

Такие дисциплины, как политология, социология и культурология позволяют с разных

сторон познать общество, составной частью которого мы все являемся. И, конечно, не зря

обязательной дисциплиной для любого высшего учебного заведения является философия,

так как именно она призвана ответить на основные вопросы для каждого человека: что я

могу знать, что я должен делать, на что я могу надеяться?
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А вот что думают об этом сами организаторы олимпиад и их участники.

Александр Николаевич Леонтьев, заведующий кафедрой «Политология»: 

– Я был на обеих олимпиадах и могу с удовлетворением отметить высокий уровень

большинства участников. Думаю, что данные мероприятия будут стимулировать студентов

сознательнее изучать дисциплины гуманитарного блока. В олимпиаде по правоведению в

этом году мы произвели новации и отказались от творческих конкурсов. Креативность

осталась востребованной в олимпиаде по политологии, которая проходит ежегодно в ноябре.

Сейчас мы проверяли знания, точнее разницу в знаниях по правоведению между студентами

разных факультетов, занятия на которых ведут различные преподаватели. Она оказалась

незначительной, о чем говорят и результаты команд. В заключение можно сказать, что

олимпиада свою задачу выполнила полностью.

Юлия Соколова (Э-258, ФЭУ) – победитель олимпиады по философии:

– Олимпиада мне очень понравилась. Особенно хотелось бы отметить массовость

мероприятия, хотя из-за этого было довольно тесно. Конечно, жаль, что технического

оснащения оказалось недостаточно, поэтому мы не смогли продемонстрировать все свои

задумки.

Антон Грудкин (ТОА-427, МСФ)  – победитель олимпиады по правоведению:

– Олимпиада была замечательной. Правда, в этот раз не было творческого конкурса, а мы

приготовили мультфильм по сказке «Теремок», где разобрали все правонарушения и

преступления.

Ангелина Пирожкова (АТ-115, ФАТ) – лучшая в индивидуальном зачете на

олимпиаде по правоведению (26 из 30 баллов), участница олимпиады по

философии:

– Олимпиады – просто супер! Если говорить о замечаниях, то единственное, что я бы

отметила: в олимпиаде по праву было мало вопросов, а на олимпиаде по философии

присутствовало уж очень много народа. А в общем, считаю, что эти олимпиады очень

полезны, так как дают возможность показать себя всесторонне развитой личностью.
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Смотр-конкурс

Креативщики  нашего времени

В прошлую пятницу в нашем университете прошел 16-й межвузовский

смотр-конкурс студенческих научных работ «Социокультурные исследования», в

котором приняли участие около ста студентов. Больше всего докладов традиционно

представили политехники и филиалы ВолгГТУ, активность проявили классический

и педуниверситет, академия госслужбы.

Открывая смотр-конкурс, главный организатор мероприятия заведующая кафедрой

«История, культура и социология» профессор Надежда Васильевна Дулина первое слово

предоставила проректору Раисе Маратовне Петруневой. Она поприветствовала участников

от имени ректората, пожелала успехов и подчеркнула, что гуманитарные науки формируют

не только мировоззрение, но и ценностные ориентации, отношение к профессии, а инженер –

это прежде всего творец, креативщик нашего времени.

К ребятам обратился и заслуженный работник высшей школы, доктор исторических наук,

академик Академии гуманитарных наук Николай Иванович Першин, который сказал

напутственные слова и подчеркнул, что своих результатов и успехов он добился в том числе

благодаря студентам, дружбе с ними, их поддержке. Николай Иванович добавил, что каждый

– творец своего счастья, и все, что происходит с человеком в жизни – и хорошее, и трудное –

результат его труда.

После добрых слов в адрес конкурсантов началась работа секций. Их в этом году было, к

сожалению, меньше, чем в пошлом, – пять: «История», «Философия», «Культурология»,

«Политология и право» и «Социология». По последнему направлению было представлено

больше всего работ – 28. Впервые за историю «Социокультурных исследований» в конкурсе

принял участие зарубежный студент – из Бангладеш, который подготовил доклад о

неравенстве начального образования в его стране.

Слушание и подведение итогов продолжалось около четырех часов. Выставить оценки было

непросто, хотя с работами члены жюри и познакомились заранее. По их словам, темы для

своих небольших, но все же исследований ребята выбрали нестандартные, злободневные,

смело высказывали свои точки зрения. В подтверждение этого назовем некоторые доклады.

Вот, например, Ольга Трощенко из педуниверситета выступила на тему «Пират как

культурный герой: разбойник, рыцарь, романтик, путешественник?» Юлию Попову из

камышинского филиала ВолгГТУ привлекли гендерные установки в рекламе. Наш

политехник Степан Ильин поднял проблему «Студент и коррупция». А вот Александр

Дворцов из ВАГСа задался вопросом о вечности Вселенной. Петр Мельников, тоже

политехник, решил быть поближе к нашим каждодневным проблемам, его доклад назывался

«Транспортная доступность города для горожан». Так что «Социокультурные исследования»

могли принять самые разные темы и интересы студентов. Но Надежда Васильевна Дулина

выразила сожаление по тому поводу, что участников в этом году было меньше, чем на
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предыдущих смотрах-конкурсах.

После обеда состоялось подведение итогов. Победители награждены дипломами и призами,

но самая главная награда – публикация в сборнике студенческих научных работ.

Итак, результаты. Наши политехники заняли десять призовых мест, 2 призовых места заняли

студенты КТИ. Первые места заняли: Петр Мыльников, Полина Самойлова, Анастасия

Ершова, Татьяна Баранова и Александра Мачеева.

Завершая мероприятие, проректор Р.М. Петрунева пожелала участникам не расслабляться,

потому что это только начало пути в науке, и нацелила ребят принять участие в следующем

году, уделив особое внимание 65-летию Победы советского народа над фашистской

Германией и 80-летию ВолгГТУ.

Елена Адамова.
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Представляем победителей

Обладатели Гран-при

Как известно, 2009 год объявлен ЮНЕСКО годом Гоголя в честь 200-летия со дня его

рождения. В России эта дата особенно широко отмечается. В нашем университете,

например,  проводился  X  открытый вузовский конкурс литературно-языковых работ,

посвященный двухсотлетию со дня  рождения Николая Васильевича Гоголя.  В апреле

подводились итоги этого конкурса, которые были опубликованы в университетской газете

(«Политехник» от 10.04.2009 г.).

А недавно состоялось награждение победителей. Обладателем Гран-при в прозе Х

литературно-языкового конкурса стал Дмитрий Барышев (Ф-569). Напомним, что в прошлом

году он был признан победителем в номинации «Созвездия» для старшекурсников.

Почетный Гран-при получил Андрей Штефан (АХР-550). Заметим, что в этом году он стал

седьмым обладателем Почетного Гран-при в истории конкурса. Свои награды получили

также другие победители и участники X  открытого вузовского конкурса

литературно-языковых работ, посвященного 200-летию со дня  рождения Николая

Васильевича Гоголя.
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Студенчество

Управляем сами

20 мая состоялась II городская научно-практическая конференция органов

студенческого самоуправления вузов и ссузов Волгограда. Она проводилась на базе

Волгоградского института бизнеса. 

В конференции приняли участия примерно 120 студентов из волгоградских вузов и ссузов:

ВолгГТУ, ВолГУ, ВГПУ, СГА, ВИЭСП, РГТЭУ, а также из технологического колледжа,

социально-педагогического колледжа, колледжа газа и нефти, медицинского колледжа №1 и

других.

Работа конференции проходила по секциям. В секциях участники обсуждали вопросы,

связанные с моделями студенческого самоуправления, студенческими СМИ, решением

проблем занятости молодежи и т.д. Студенты, принимавшие активное участие в работе

секций, были награждены грамотами.

В ходе работы конференции была принята резолюция, которая будет направлена в

администрацию города Волгограда, администрации вузов и ссузов. Кроме того, участники

студенческого форума приняли решение проводить такие конференции ежегодно.

Юрий Можайский, 

гр. ТОА-227.
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Дела житейские

Самая лучшая комната

Пожалуй, самая интересная работа – это работа с иностранными студентами. Я

недавно работаю в интернациональном секторе, но мне уже посчастливилось

побывать на одном конкурсе. 

На прошлой неделе проходил конкурс на самую лучшую комнату среди студентов

общежития №2. Мы с Александром Егоровым (группа АУ-122), преподавателями и

комендантом Зоей Николаевной Беззубовой осмотрели все комнаты и оценили их по

следующим критериям: безопасность, порядок, гигиена, дизайн и интерьер.

Хотелось бы отметить студентов африканских стран, стран СНГ – в комнатах у них идеальный

порядок и чистота. Очень запомнились ребята-молодоване Артем Остапович и Александр

Бондарев (комната 315), у которых на двоих три гитары, и сами по себе они парни очень

воспитанные, гостеприимные, вежливые и общительные; представитель Нигерии Ндахи

Барка (комната 435), наоборот, спокойный и неразговорчивый, я думаю, что основной

преградой для общения с ним было мое незнание его родного языка, а его – русского.

Порадовали представители Российской Федерации, на комнаты которых приятно посмотреть,

а в одной из них мы имели удовольствие увидеть эмблему технического университета и герб

нашей страны. Она и победила в номинации «Самая патриотичная комната». В комнате №

304 нам сыграли на гитаре, и еще я узнала, что вьетнамцы очень любят растения и

животных, они очень гостеприимные.

Итак, подведя итоги, мы определили победителей, а это комнаты – № 238, 215, 304, 315, 435,

501, 502. Специальные призы: «Самая патриотичная комната» – № 512, «Самая уютная и

милая комната» – № 410, а Гран-при удостоилась комната № 422 (Марина Белоус, Украина,

Сунь Хуа, Китай). Все победители будут награждены премиями.

В заключении хотелось бы сказать то, что иностранным ребятам тяжело дается адаптация к

новой стране, языку, поэтому мы должны их всячески поддерживать и помогать.

Елена Цой, 

гр. Эм-155.
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